

“オール埼玉総行動”に5,500人が参加、5野党代表があいさつ

「立憲主義をとりもどす！戦争させない！9条こわすな！」6・4オール埼玉総行動が6月4日、さいたま市の北浦和公園で行われ、550人の参加者は、5野党や後援団体の埼玉弁護士会、連合埼玉、埼玉労連の代表があいさつやメッセージに大きな拍手を送り、集会後、市内をパレードしました。

野党から、立憲民主党県連の小宮山泰子代表、日本共産小出重義実行委員長は「市民と野党の共闘再構築のための集会とデモです。埼玉から『戦争絶対反対』の大きな叫びをあげよう」と強調。慶應大学の小林節名監修授がゲストスピーチし、「みんなが自民党の改憲案の愚かさを語り、野党に対し『憲法を回復するために、選挙で一つになつて』と言つてほしい」と呼びかけました。

党の田村智子副委員長、社民選組の依田花蓮・参議院政策委員、新社会党県本部の内海



勝男委員長があいさつしました。

短歌

街宣は懐かしさ沸く商店街

党員市長に全力支援

春日部市 細谷 宣朗

高台の事務所をでれば道は滝線状降水帶にたじろぎすくむ

川口市 宮地 さか枝

俳句

おはぐろとんぼ漆黒のその美しさ

春日部市 浅子 薫衣

早乙女も今は消え去りトラクター

行田市 大野 辰男

反共の兆しへ反撃汗流す

さいたま市 小池 荘市

子供らの植えたり苗は千曲川

行田市 鈴木しげる

同盟文芸



八木原小学校6年の担任から「教科書にある戦争の話をしてくれる人がいないか」と言われ、ボランティアの会が地域に掛け体験者十人位が参加して二〇一〇年一二月八日第一回が始まりました。爾来二年で一度中止したが毎年続けています。東京と千葉で、戦争の辛さを体験した私は、初回から参加しています。

二〇一九年に怪我で、その後胃がんの手術、続

けて肝臓転移のため入院した時ふと「八木原小にもう行けないので」と思い「そうだ！スケッチブックで紙芝居にすれば誰か生徒でもやってくれる」と、病院の

つています。

*長澤さんの「戦争体験」は、本紙21年3月号～8月号で6回に分けて「絵と文」を掲載し大きな反響がありました。バックナンバーございます。(編集部)

川柳

国予算大統領が口を出し

難民の命危険に晒されて

福家 駿吉



**秩父事件
墓碑探訪**

第22回

菊池寛一の墓碑

篠田 健一

菊池貫平は弘化四年（一八四七）、長野県南佐久郡八那池村の小池米吉の三男として生まれた。元治元年（一八六四）北相木村の菊池鳩六の娘さきと結婚し、二男二女をもうけた。菊池家は農業のかたわら材木、日用品を商い、蚕種製造も営んでいた。貫平は婿養子となつてからも義太夫、演劇、三味線、角力、碁将棋、剣術などに励み、いずれもその道に通じていたというが、家業は顧みなかつたといふ。

明治一一年（一八七八）から岩村田（佐久市）で代言人（弁護士）をしており、明治一七年には自由党員となつている。秩父事件当時三七歳。秋父自由国民党の呼びかけに応えて北相木村の井出為吉とともに秩父に入

田鳩六の娘さきと結婚し、二男二女をもうけた。菊池家は農業のかたわら材木、日用品を商い、蚕種製造も営んでいた。貫平は婿養子となつてからも義太夫、演劇、三味線、角力、碁将棋、剣術などに励み、いずれもその道に通じていたというが、家業は顧みなかつたといふ。

【交通】JR小海線小海駅より北相木村営バス、宮ノ平下車徒歩10分。
【お知らせ】
一九二一年10月号から人気コーナーとして連載してきた本欄、「墓碑探訪」がいよいよ次号「井出為吉の墓碑」をもつて終了となりますのでご了承ください。

藤田俊次さんのこと

藤田俊次さんは、いま作成している「埼玉の犠牲者名簿」にも登

り、自薦で参謀長に就任した。軍律五力条は貫平が起草したといわれる。一月四日の皆野本陣解体後、貫平は下吉田で新たに總理に推されて信州進出の指揮をとつた。九日の東馬流での高崎鎮台兵との戦闘後、貫平は姿を消した。

一八年、浦和重罪裁判所は欠席裁判で死刑を宣告。貫平は千葉、茨城、神奈川等に潜行したが、一九年に強盗教唆の嫌疑により甲府で逮捕された。強盗教唆は再起のための資金を得るためにだつた。

貫平は逮捕後、法廷闘争を繰り返す中で二二年大日本帝国憲法発布の大赦で秩父事件の死刑は免罪となつたが、翌年静岡重罪裁判所から「強盜傷人罪」で無期徒刑判決を受けた。北海道の監獄に入送られ、明治三〇年恩赦で有期徒刑一五年となり、三八年十勝監獄を出獄して郷里の北相木村に戻つた。

晩年はもっぱら茶道にいそしみ、「東山屈楽天居士」と号した。大正三年死去、享年六七歳。

【交通】JR小海線小海駅より北相木

ご存知ですか？機関紙「不屈」の「名付け親」が、埼玉の犠牲者、藤田俊次さんだつたことを…

来年10月に埼玉の同盟は、

全国に先駆けて創立50周年を迎える。それに向けて創立50周年を

と、埼玉県の同盟幹部の先輩たちが、全国の同盟運動の発展の時に積極的な役割を果たしてきましたことがよく解ります。

初代会長の須永甫さんが全國の会長を務めた事、また、渡辺タケさんが中央の女性部長を長年務めたことは知っていますが、一九七〇年代に同盟本部が発行している機関紙「会報」の名前を全国から募つて決めた時、中央本部の総会での投票で一等に選ばれたのが埼玉の

藤田俊次さんの「不屈」だったこ

場しますが、国賠同盟が一九七六年に発行した資料第1集「特高警察の告発・体験記」に、藤田さんが自身が詳しく書いています。それに読んで、日本にも共産党があつたことを知り全身を揺さぶられ思ひがしたと記しています。兵役満期後は特高に追われる生活をおくり、党再建運動の相談をしたと六ヶ月間拘留されたこともあります。

戦後は、埼玉地方産別会議書記局責任者など歴任、辞任後は越谷で酒類販売業を開業し、越谷民商創立メンバーとして活躍しました。

埼玉同盟 四方山話

会員拡大目標四五〇人を達成し県総会を迎えるよ

左記の要領で、第58回県本部総会を開催致します。議案はいま作成中で、遅くとも8月号「不屈」で発表致します。意見・要望等ある方は事務局までお寄せください。なお、前総会で決めた四五〇名の会員実現まであと一歩になりました。頑張りましょう。

第58回県本部総会の開催

- 日時.. 8月26日(土) 13時30分
 場所.. さいたま共済会館504号
 議題..
 ①2022年度活動総括
 ②2023年度活動方針
 ③決算報告と財政方針
 ④県本部役員選出
 ⑤その他

映画わが青春つくるとも
第三次運動に向け活動開始！

第5回「埼玉県上映実行委員会」を開催します

- *当日は、伊藤岳参議院議員の「記念講演」を行います。
 *どなたでも参加できます。参加者は事前登録が必要です。

日時.. 8月9日(水) 13時30分
 場所.. 黒澤ビル3階 コラボ21

埼玉女性部が「女性の会」と名前を変え新スタート

今年の「請願行動」埼玉県の紹介議員は7名でした

6月26日(月)、第二回目の「再開会議」を開きました。この日は、中央本部の榎本事務局次長も参加し、一步になりました。頑張りましょう。

人々を鑑賞して、参加者8人全員が発言して大変素晴らしい意見交換が出来ました。左記の会議に多くのみなさんお集まりください。

日時.. 9月30日(土) 13時分

場所.. 黒澤ビルコラボ21

当日は、中央本部副会長・女性部長の大石喜美恵氏の「記念講演」をおこないます。



国会請願署名推進コール

来年に向け新たなスタートを…

【個人署名】 (200筆)

中里 尉一 (北区) 4筆

矢島 孝一 (本庄市) 52筆

高久 刚吉 (鴻巣市) 5筆

城下のり子 (所沢市) 3筆

年金者組合埼玉県本部
日本共産党中央部地区委員会
同 同 東部南地区委員会
同 同 西南地区委員会

7筆
18筆
10筆

東部北地区委員会
さいたま地区委員会
岩槻支部
10筆

院議員7名、参議院議員2名に手渡しましたが、紹介議員になって下さった方は、昨年より2名増え、次の百余筆の署名を埼玉県選出の衆議院議員7名、参議院議員2名に手渡しましたが、紹介議員になって下さいました。左記の会議に多くのみなさんお集まりください。

7名の方々でした。

【団体署名】 (2筆)

日本共産党中央部地区桶川西支部、原水協本庄協議会、

埼玉のみなさんへ「会費納入」と「夏期募金」のお願い

1. 会費納入のお願い

県本部の2022年度の決算結果は、8月の総会で報告いたしますが、

今年度(23年度)の会費納入は、前納を含めて出足早い取り組みで既に4割近い方が納入されていますが、全会員の方の納入をよろしくお願い申上げます。

2. 夏期募金のお願い

県同盟の「活動募金」は、夏期と年末の2回取り組み、県本部財政の主要な収入源になつております。物価の高のなかで大変心苦しい時ですが、一口1000円の規模の募金にご協力下さるようお願い申上げます。